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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

O Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda tomou conhecimento da avançada degradação do

Bairro do Sobreiro, localizado no lugar de Sobreiro de Giela, na União de Freguesias de Arcos

de Valdevez, no concelho de Arcos de Valdevez.

O parque de habitação social do Sobreiro é da responsabilidade do Instituto da Habitação e da

Recuperação Urbana (IHRU), é composto por 33 fogos de tipologia T3, distribuídos por 3

edifícios. Neste parque habitacional o município de Arcos de Valdevez é proprietário de 3 fogos

de tipologia T3. A construção destes edifícios data da década de 70 do século passado.

Os moradores do parque habitacional reclamam das condições estruturais dos edifícios, dizendo

mesmo que vivem em condições “desumanas”.

O Bloco de Esquerda foi informado que os moradores têm vindo a pedir a intervenção do IHRU

no problema da manutenção das habitações. Segundo a informação que dispomos, foram

efetuadas mais de 100 tentativas de contacto e sem qualquer resposta. Estamos a falar de

infiltrações gravíssimas de água quando as chuvas ocorrem, sendo que a humidade das casas é

indescritível.

Estamos perante condições de habitabilidade que não são admissíveis, colocando inclusive

estes moradores em risco de saúde. O desinvestimento crónico ao longo de várias décadas no

parque habitacional do IHRU precisa de ser urgentemente corrigido.

Atendendo ao exposto, e ao abrigo das disposições constitucionais e regimentais aplicáveis, o

Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda vem por este meio dirigir ao Governo, através do

Ministério da Habitação, as seguintes perguntas:

Tem o ministério conhecimento da situação?1.

Reconhece o ministério que o Bairro do Sobreiro está em avançado estado de deterioração?2.

Quando é que o Governo pretende intervir no parque habitacional?3.



O que leva a que o IHRU não responda às sucessivas solicitações dos moradores para

deslocação deste instituto ao local para resolução de problemas de manutenção?

4.

O que leva a que ainda não se tenham iniciado as obras?5.

Palácio de São Bento, 20 de outubro de 2023

Deputado(a)s

ISABEL PIRES(BE)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.
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